

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 6615.

Suscripcion en Córdoba... (Por un mes... 8 rs.
(Por trimestre... 22 rs.
Fuera de Córdoba... (Por un mes... 10 rs.
(Por trimestre... 28 rs.

VIERNES 6 DE SETIEMBRE DE 1872.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XXIII.

Seccion oficial.

Alcaldía primera popular de Córdoba.

Recaudado por arbitrios sobre especies de comer, beber y arder, en el día de la fecha.

Secciones.	Pesetas.	Cénts.
Central.	690	04
Primera.	772	55
Segunda.	357	26
Tercera.	250	29
Matadero.	416	48
Total.	2483	62

Córdoba 4 de Setiembre de 1872.—
Cárlos Barrena.

Noticias.

NACIONALES.

De La Correspondencia de España y demás periódicos copiamos las noticias siguientes:

En el Palacio de Oriente sucede ó ha sucedido alguna cosa estos últimos días, según las reticencias con que de él hablan algunos periódicos.

El *Diario del Pueblo* dice: «Cuéntase que desde que llegó la corte á Madrid han arreciado las distidencias en Palacio con motivo de la cuestion religiosa, cuya resolucion parece se halla detenida á causa de los obstáculos tradicionales que ha encontrado en cierta señora, que parece está dispuesta á todo trance á no transigir un ápice en nada que perjudique á la Religión.»

En La Esperanza leemos: «Dice un periódico, que de resultados del consejo de familia verificado en Palacio y de las instrucciones recibidas de Italia, D. Amadeo de Saboya se presentará á las Cortes y declinará en ellas los poderes que recibió de las Cortes Constituyentes, haciendo renuncia de la corona y dejándola en manos de los representantes del país.»

Por último, hasta la prudente *Epoca* se atreve á decir esto:

«Hay quien cree que en el Consejo que ayer celebraron los ministros con don Amadeo, se trató de un asunto que tiene relacion con la presurosa venida á Madrid del embajador de Italia, quien ayer estuvo en Palacio llamado por el rey, y fué conducido en coche por el Sr. Dragonetti.»

Algo hemos oido nosotros tambien acerca de proyectos de viaje á Italia, ó de grande resistencia, por lo menos, á permanecer en Madrid, de cierta elevada señora.

En Méjico ocurrió no ha mucho que unos bandidos se llevaron á un maestro de escuela del distrito de Otumba, y que no pudiendo obtener

fácilmente su rescate, le vendieron á otros bandidos por 50 pesos, estos á otros en 100, y de mano en mano, de cuadrilla en cuadrilla, vino á parar á una que fijó su rescate en 500 pesos.

Después de veinte días de sufrir toda clase de tormentos, y de pasar muchas noches atado á un árbol, se determinó á fugarse, y para el efecto se echó sobre uno de los bandidos, que era el único que lo custodiaba; después de un reñido combate en que Juan Camilo quedó con 19 heridas, logró arrojar á su adversario á una barranca, y con mil trabajos llegó á su casa, donde está curándose.

Admirado *El Magisterio Español* de que haya un país donde un maestro de escuela valga 500 pesos, mientras que en España se les deja morir de hambre, prorrumpe en una exclamacion tan oportuna como elocuente: «¡qué ladron, dice, secuestraria á uno de nuestros maestros sino fuera para mantenerle por caridad en vez de pedirle rescate!» Hasta en Méjico es más invidiable la suerte de los maestros de escuela que en nuestra patria.

—Dice el *Diario de Tarragona*: «Falses 31 de agosto.—El resultado del escrutinio de las elecciones de este partido ha sido 3207 votos á D. Joaquin Riut y 2015 á D. Agustin Sarda; pues como ya dije, en vista de los atropellos cometidos en el 18, día de elecciones de esta villa, se retrajeron los republicanos, que era el único partido que luchaba contra el radical.»

Hoy una partida carlista, al mando de Sans, se ha presentado en el pueblo de Masroig, ha sorprendido al recaudador de contribuciones, que estaba cobrando; se ha apoderado del metálico y talones repartiéndolos, y después de cobrados se han dirigido á la Figuera.»

—Dice el *Imparcial*: «En todos los departamentos ministeriales hay preparados trabajos de grande interés para presentarlos á las Cortes tan pronto como se constituyan. El ministro que menos, según parece, tiene formulados y dos proyectos de ley con aquel objeto.»

—En una carta, fechada ayer en Vitoria, se dice que las facciones han desaparecido casi por completo, y que solo queda alguna que otra partidilla de latro-faciosos; pero que la agitacion moral sigue, y por consiguiente la actitud amenazadora del partido carlista.

—Se calcula que en la lucha electoral que ha terminado, han tomado parte poco más del 10 por 100 de los electores.

—En Pamplona, donde hay 9903 electores, se han abstenido 8414.

—De la Habana escriben á la *Epoca* que el capitán general interino Sr. Ce-

vallos había manifestado al gobierno que calculaba en 4000 el número de rebeldes armados, y creía que la guerra podrá concluir en el año entrante, si el gobierno manda 18000 hombres.

—Ayer hubo en Jaen una manifestacion pacífica contra el arbitrio municipal de derechos de consumo. No se turbó el orden, según telegrama del gobernador.

—Nos dicen que varios radicales se proponen solicitar del gobierno las insignias de la orden de Beneficencia para premiar á los propietarios de esclavos que han renunciado á su posesion y que figuran en la lista inserta en la *Gaceta* del sábado. Tendrán en cuenta la condicion social de los que merezcan ser agraciados, así como la importancia de las manumisiones llevadas á cabo, para guardar las debidas proporciones en la clase é importancia de las cruces que se soliciten.

—Hoy recibimos periódicos de Cuba que alcanzan al 15 de agosto, y en ellos no encontramos ninguna noticia de interés de la cual no tengamos ya conocimiento nuestros lectores, con referencia á la prensa de Nueva York.

—Ayer antes de principiar la corrida de toros en Palencia y con motivo de no poder despachar mas tendidos de sí, por haberse vendido todos, se produjo un gran tumulto, atacando las masas á la guardia civil é individuos de orden público, del cual resultaron tres guardias heridos y dos de los últimos contusos á consecuencia de las pedradas.

Hostigada impetuosamente la fuerza pública, se vió obligada á hacer algunos disparos al aire, con objeto de alejar las masas; pero no habiendo conseguido su objeto con esta medida, el gobernador de la provincia, que en el momento se presentó en la plaza, dispuso que entrara la fuerza y se cerraran los despachos y las puertas.

Hecho esto y auxiliada la autoridad civil por varias personas de respetabilidad, logróse calmar la excitacion y restablecer por completo el orden, que continuó inalterable durante la corrida, sin tener que lamentar otras desgracias que las espesadas, ni hacer para ello uso violento de la fuerza.

El vecindario y numerosos forasteros que han acudido á aquella capital con motivo de las fiestas, continuaban acoche entregados á sus diversiones, sin que existiera el menor indicio de que volviera á turbarse el orden.

—Parece que se están practicando los estudios necesarios para tratar de que se colonice el campo exterior de la plaza de Melilla.

—De Tolosa nos escriben con fecha 2:

«Hoy á las nueve de la mañana han entrado en esta la columna volante

que manda el comandante Hernandez del regimiento de Luchana, compuesta de dos compañías del mismo, una seccion de carabineros y otra de migueletes, después de haber batido y dispersado la partida latro faciosa de Soroceta, de 35 á 40 hombres, única que ha aparecido en este distrito después del convenio. El hecho ha tenido lugar el 31 de agosto en el barrio de Articaza, cerca del pueblo de Goizueta, habiéndoseles cogido armas, municiones y comestibles que abandonaron á la huida.»

—En *La Epoca* de anoche leemos lo siguiente:

«De la frontera nos escriben que á pesar de las medidas del gobierno francés, más aparentes que reales, la introduccion de armas para los carlistas en España continúa, así como las esperanzas que estos abrigan de un próximo y nuevo alzamiento. Sus planes tienen siempre por base la montaña de Cataluña, Navarra y las provincias Vascongadas, y sus esperanzas se fundan en la próxima disolucion del ejército, destinado á quedar en cuadro, y en que los republicanos, más ó menos pronto, se han de lanzar tambien al terreno de la fuerza. Les faltan, sin embargo, generales, y como españoles union y concordia. En cambio cuentan con masas populares, y si Cabrera, lo cual es muy dudoso para nosotros, tomase la alta direccion del partido carlista, la cuestion pudiera ser aún más grave que en la primavera última. Los ministros de entonces, que muchos de ellos, como los Sras. Sagasta y general Zorrilla, han estado después en Francia, no ocultan que psaron en aquellos días horas bien terribles y sintieron las mas grandes alarmas. Y sin embargo, estaban al lado de la nueva monarquía los primeros generales de la union liberal.»

—Dice un periódico: «El Sr. D. Antonio Ferrer del Rio, antes de morir se confesó, y no pudo recibir el Sacramento de la Eucaristía porque tenía la boca llagada.»

Tres cuartos de hora después que el sacerdote había salido de la habitacion del Sr. Ferrer, este mandó que volviera.

—¿Para qué, señor, le preguntó la persona que le asistía?

—Para besarle la mano, se me ha olvidado hacerlo.

El Sr. Ferrer declaró que creía no haber escrito en su *Historia de Carlos III* nada contra el dogma católico; pero si la autoridad competente decía lo contrario, él se retractaba de todo corazón.

—Ayer ha sido acordado por el Almirantazgo, y aprobado en consejo de ministros, el ascenso á la dignidad de almirante, del contra-almirante más antiguo D. Juan de Dios Martinez de Espinosa.

Consecuente aquella corporacion con su primer acuerdo, y en vista de la excitacion que para su reforma le hizo el consejo de ministros de la situacion anterior, el actual presidente del Almirantazgo quiso oír el parecer del Consejo de Estado, y de acuerdo con esta corporacion se ratificó la negativa á la solicitud del general Quesada, elevando á la dignidad de almirante al Sr. Martinez de Espinosa, cuya antigüedad, servicios y profundo saber le daban incontestable derecho á ocupar el primer puesto en la armada.

—Parece que la comision de festejos de Valladolid gestiona para que pueda tener lugar en la próxima feria, y en la plaza de toros, un torneo á usanza del siglo XIII, en el que se disputen el premio de la lid varios caballeros armados al gusto de la época.

Si se puede organizar esta fiesta, tambien será acompañada de una zambra morisca en que se rompan cañas y se corra la sortija como en los antiguos tiempos de la dominacion árabe.

—Dice el *Tiempo* que el comercio de Bilbao y la poblacion en general han recibido muy mal la anunciada concesion á una compañía inglesa de la construccion de un puerto en aquella localidad.

«Para combatirla, añade, llegaron, á lo que se nos asegura, á esta capital los Sras. Murga y Mugartegui, comisionados por el comercio de aquella plaza, que ofrece hacer la obra.»

—Hoy mismo se han pedido informes al gobernador de Murcia sobre los sucesos que el *Debate* de anoche dice se han cometido en la Acequia de Zairaiche y por el pedáneo de Santomera. Si existe abuso será castigado. Tal es el propósito del ministro de la Gobernacion.

—Continúan las investigaciones para poner en claro el destino de las 5,000 pesetas del fondo de ahorros de penados, en virtud de la denuncia hecha por un periódico; y hasta ahora resulta que son 5,500 pesetas entregadas por órdenes de 5 de enero y 24 de marzo de 1871, sin que conste la justificacion del destino ni reintegro de esta suma. En su consecuencia, se trata de depurar estos extremos, á fin de reclamar el reintegro á quien corresponda. Por hoy no debemos decir más, aunque algo mas se nos comunica; pero en su dia daremos cuenta al público de lo que resulte.

—Los jefes económicos de provincia acaban de facilitar á la direccion general de Estadística datos que dan á conocer el número de individuos que en fin de 1871 constituian las clases pasivas de la nacion.

De las noticias recibidas y que según nuestros informes verán muy pronto la luz en el nuevo *Anuario* esta-

— 42 —

Y para sí repuso: «¡Las mas bellas medallas tienen reverso!» Por primera vez en su vida maldice su ambicion y lamentaba de veras ser el personaje mas importante de Orcival.

III.

El juez criminalista de Corbeil era á la sazón un digno magistrado, Mr. Antonio Domini, llamado después á mas importantes funciones. Mr. Domini era hombre de unos cuarenta años, de agradable presencia y dotado de una fisonomía expresiva aunque grave. En él parecían encarnadas la solemnidad, la severidad de la magistratura. Penetrado de la majestad de sus funciones les ha sacrificado su vida, rehusándose las mas pequeñas dis-

— 43 —

tracciones, los mas íntimos placeres.

Vive solo; sale apenas; recibe escaso número de amigos, porque según dice, no quiere que debilidades de amistad presten sombra al carácter sagrado del juez, disminuyendo el respeto que se le debe. Esta última razon le ha privado hasta de casarse, por mas que se sintiera con condiciones para la vida de familia.

Siempre, en todos los momentos de su vida, es el magistrado, el representante fanático de la justicia. Convencido de que no hay nada más augusto que ella se ha entregado en cuerpo y alma á su ministerio, y nadie con más conciencia cumple con todo lo que se relaciona con su deber. Pero por lo mismo es inflexible. Discutir un artículo del Código es una monstruosidad; la ley habla, y basta; cierra los ojos y obedece.

El día que empieza una instruccion criminal no duerme, no descansa hasta llegar al esclarecimiento de

— 46 —

«¡Pardiez! ¡Teneis buenas ocurrencias! Soy médico cuatro horas al día y no estoy pagado sino por la cuarta parte de mis enfermos; de modo que aun doy á la humanidad y á la filantropía tres horas diarias; que cada uno de vosotros haga otro tanto, y ya veremos.»

El señor alcalde de Orcival hizo pasar á los recién llegados al salón donde se había instalado para empezar el proceso verbal.

«¡Qué desgracia para esta comarca! —esclamó.— ¡Qué vergüenza! Con este crimen Orcival ha perdido su buena reputacion!»

—Yo casi ignoro lo que pasa, —repuso el juez;— el gendarme que ha venido á buscarme estaba mal informado ó no se supo explicar.

Entonces Mr. Courtois refirió minuciosamente lo que había sabido desde aquella mañana, sin olvidar ni el mas inútil detalle, é insistiendo en las precauciones admirables que había sabido tomar. Dijo como la

— 39 —

además, que el cuerpo está colocado de tal modo, que es imposible gentendeis? enteramente imposible verle desde el medio del río. Además tendreis que declarar de quien son las huellas que de vuestra barca atravesando el foso conducen al parque, y que parecen de varias personas.

Padre é hijo bajaban la cabeza. —Sargento, —dijo el alcalde, —en nombre de la ley, prendad á esos hombres é impedidles toda comunicacion entre sí.

«Felipe se encontraba mal, y en cuanto á Juan Sin-Pena, contentóse con encojarse de hombros y decir á su hijo:

«¡Tu lo has querido!» Después, mientras el sargento se llevaba á los dos hombres que encerraba separadamente y bajo la vigilancia de los gendarmes, el juez de paz y el alcalde volvian al parque.

«¡Y á todo esto sin encontrar al ponde! —murmuraba Mr. Courtois.

distico de España, se desprende que al concluir el citado año ascendia á 44055 individuos el número de los que forman dichas clases, percibiendo en totalidad la suma de 35.562800 pesetas.

Clasificados los 44055 individuos, dentro de sus respectivas clases, por la cuantía del sueldo que cobraban, resulta que este sueldo era menor de 125 pesetas para 11333, de 125 á 250 pesetas para 5389, de 250 á 750 pesetas para 14363, de 750 á 1250 pesetas para 5362, de 1250 á 2000 pesetas para 2986, de 2000 á 2500 pesetas para 1461, de 2500 á 3750 pesetas para 1493, de 3750 á 5000 pesetas para 1134, y de más de 5000 pesetas para 529 individuos.

De los 35.562800 pesetas á que ascendia, como hemos dicho, el total de haberes de las clases pasivas, la de «jubilados de guerra y marina» cobró el 47'60 por 100, la de «Montepío militar» el 18'29, la de «Montepío civil» el 12'03, la de «jubilados de todos los ministerios» el 10'14, la de «cesantes y emigrados de América» el 8'42, la de «pensiones remuneratorias» el 1'50, la de «regulares esclaustrados» el 1'47, y el 0'12 por 100 restante los pensionistas por el convenio de Vergara, legiones extranjeras y mesadas de supervivencia. Significativos estos datos por más de un concepto, solo añadiremos que, comparados con los iguales correspondientes á 1867, presentan una baja de 9547 individuos y de 4.981852 pesetas en el importe de las pensiones, pues que al terminar aquel año los individuos ascendían á 53608 y la suma percibida á 40.544652 pesetas.

ESTRANJERAS.

Se están haciendo en Berlin grandes preparativos para festejar á los emperadores. El día 7 habrá iluminación general y una revista, en la que tomarán parte 50.000 hombres, gran comida, retreta por todas las músicas militares y representación de gala en la ópera.

El emperador de Austria, que será el último que llegue, será recibido en la estación por los otros dos emperadores, y como ha anunciado, no asistirá á muchas de las fiestas, á causa de la reciente muerte de su madre.

El jueves último hubo de nuevo gran agitación en Bellast con motivo de haber sido puesto en libertad uno de los mas distinguidos promovedores de los últimos desórdenes. Sus amigos le preparaban una especie de ovacion triunfal; pero la policía le impidió. Con este motivo hubo cierta escotacion, y la policía cargó á la multitud, logrando dispersarla, sin que hubiese que lamentar ninguna desgracia.

Desde entonces no ha vuelto á alterarse la tranquilidad.

Mr. Fournier, ministro de Francia en Italia, debe volver á Roma inmediatamente, encargado de conferenciar con el ministro de Negocios extranjeros sobre las cuestiones concernientes al tratado de comercio.

Mr. Visconti Venosta ha sido precipitadamente llamado á Roma, donde no debía volver hasta fines de Setiembre. Está brusca marcha se atribuye á sucesos ligados con la entrevista de los tres emperadores en Berlin.

Se habla de una gestión que se propone hacer el emperador de Austria en su visita á Berlin, á fin de hacer levantar el secuestro sobre los bienes del rey de Hannover. El Memorial Diplomatique dice no saber el fundamento de esta noticia; pero cree cierto que el rey Jorge ha declarado que no comparará en ningún caso la restitucion de sus bienes á costa de una renuncia á su trono.

El día 27, 15 segun el calendario ruso, fueron conducidos á Cronstad los miembros todos del congreso Estadístico de San Petersburgo. Iban en dos magníficos vapores con una banda de música. Al desembarcar fueron recibidos por las autoridades. El muelle estaba adornado con banderas de todos los países representados en el Congreso. Desde Cronstad pasaron á Peterhof, sitio de residencia de verano muy notable, aunque sus preciosas fuentes no valen tanto como las nuestras de la Granja. El gobierno ruso está mostrando con los delegados extranjeros una hospitalidad y una galantería que escuden á toda ponderacion.

Ha sido estraído de los archivos de la tesorería del gobierno de Washington un documento histórico muy interesante, cual es el manuscrito de los gastos hechos por el ilustre Washington durante los ocho años que mandó los ejércitos de la independencia americana.

El jefe filibustero Sr. Aldama ha salido de los Estados-Unidos para Londres, acompañado de otros dos personajes de gran influencia entre los enemigos de la integridad española. Se da cierta importancia á este viaje.

Gacelilla.

Eleccion.—Ayer tuvo lugar la de la mesa para la votacion de Senadores que hoy se verificará. Fueron nombrados secretarios los Sres. D. Francisco de P. Calvo, D. José Maria Aguayo, D. Pedro Garcia Valcera y D. Juan Ruiz Ballesteros.

Traslacion.—Anteanoche se reunió en el despacho del Sr. Gobernador civil la Comision de monumentos históricos y artísticos de esta provincia, y se acordó la traslacion al edificio de Jesus Crucificado de la Academia de Ciencias, Sociedad de Amigos del Pais, Museo y Bibliotecas provinciales y todas las dependencias establecidas en la Caridad, cuyo edificio se destinará á cuartel.

Fuego.—Del Amor junto á la tienda se va á quemar un castillo. Junto al amor siempre hay llamas — aunque está vendado el Niño.

Senadores.—La candidatura radical para los de esta provincia la componen definitivamente los señores Don Patricio de la Escosura, D. Rafael Maria Gorrindo y Castro, D. José Alcalá Zamora y Franco y D. Juan Alaminos y Vivar.

Limosna.—En estos dias se esta repartiendo á los pobres por los señores Curas párrocos de esta capital, una que con este objeto se les ha remitido. Laudable es el pensamiento de

destinar al socorro de los pobres todas las mas cantidades posibles; pero son con esto muchas las molestias y no pocos los insultos que sufren los señores Curas al distribuir las limosnas, lo cual hace que en algunas ocasiones, por evitar los insultos, no haya para la reparticion toda la oportunidad que dichos señores desearian. Y decimos esto, porque varias veces los hemos oido lamentarse justamente y con sobrada razon de las vejaciones que sufren, especialmente cuando es grande la falta de respeto y consideracion á una clase tan digna de el uno y de la otra. Las limosnas entregadas á los establecimientos benéficos producen un resultado beneficioso y á nadie ocasionan perjuicios.

Artistas.—Los periódicos de Madrid anuncian la llegada á aquella corte de la triple Srta. Williams, el tenor cómico Sr. Goenaga y el bajo Sr. Cubas, contratados para el circo-teatro de Paul.

Baco.—Este Dios de la mitología, cuyo nombre debiera haberse borrado del pensamiento de la humanidad, es por desgracia al que mas culto se tributa en nuestra infortunada sociedad. Es casi infinito en esta capital el número de templos que tiene dedicados é infinitos los adoradores de aquella beoda divinidad; infinitos son tambien los estragos que produce; las pendencias, heridas y hasta muertes que se suscitan por la aficion, creciente cada dia, á libar el sumo de la vid. Necesario se hace vigilar algo mas los establecimientos de bebidas alcohólicas, no con objeto de perjudicar á los dueños, sino de evitar tanto escándalo como presenciamos diariamente por la aficion al mosto.

A divertirse.—Decididamente tendremos un magnífico baile en el Circulo de la Amistad, en una de las noches de la feria próxima, y un concierto tan luego como pueda combinarse el programa.

Infeliz.—Una jóven que vive junto á San Agustin sufrió hace dos noches una fuerte calentura y se levantó del lecho, abrió la ventana y se tiró á la calle. El sereno y un vecino la levantaron en un estado lamentable.

Mas.—Si como se asegura se forma una compañía de verso y baile para el teatro de Moratin son ya cuatro ó cinco los coliseos que estarán abiertos en el próximo invierno.

R. I. P.—En la mañana de ayer ha fallecido en esta capital el rico propietario Sr. D. Rafael José Barbero, dueño y fundador de la renombrada ganaderia de toros que tanta aceptación ha tenido en todas las plazas de España. El Sr. Barbero era estimado generalmente de cuantas personas se honraron con su amistad, por su afabilidad y buen trato y por esa sencillez y rectitud de conciencia que distingue á los hombres de su edad. Nosotros al anunciar la muerte de un buen amigo deseamos tambien á su apreciable familia el consuelo necesario en la honda pena de que hoy se halla poseida.

Preludios.—En estos dias se han dejado ya conocer los del otoño. Ha habido fuertes vientos, calma, lluvia, calor y fresco. Estamos en la época de las enciclopedias atmosféricas.

Bienes del Estado.—El veinti-

te del corriente se subasta en las Casas consistoriales de esta capital la dehesa llamada Doña Loba, término de Espiel, por el tipo de mil docecientas treinta y ocho pesetas y setenta y cinco céntimos.

Malo.—La reyerta ocurrida anteayer en la Cuesta de Lujan fué entre varios zapateros y segun parece por asuntos del dia. Cuatro presos hay ya de sus resultados. Sentiríamos que esta cuestion tomara mal aspecto con perjuicio de todos.

Diputados.—Se hallan en Córdoba los diputados electos por la provincia Sres. Estrada y Búrgos.

Arreglos.—¿Y cual es el carrera de usted, caballero? decia una señora mayor en cierta tertulia.—Señora, soy marino.—Cuanto me alegro: precisamente tengo que hacer una marinera á mi Clotilde y usted podrá darme consejos.—No tengo inconveniente en hacerla marinera.—¿Y cual es su graduacion?—Ahora estoy mandando un laut.—¡Oh! Enseñará usted á Clotilde á tocar ese instrumento: tiene mucha disposicion para la música.

Obituario.—Anteayer por la mañana tuvo lugar en el hospital de Agudos con un numeroso convite el funeral por el alma de una de las hermanas de aquel establecimiento, que falleció el martes.

Compromisarios.—Se advierte estos dias en Córdoba el movimiento natural producido por la llegada de los compromisarios de esta provincia y por los preludios de la eleccion de senadores.

Se desahinó.—¿Dónde para usted caballero?—En la Fonda Suiza.—¿Y come V. en mesa redonda?—No, señora, es entrelarga.

Viage.—Ha llegado á esta capital el brigadier Don Rafael Carrillo, ex-diputado y ex-senador por esta provincia.

Consecuencias.—En Fuente Obejuna se ha formado causa contra un agente electoral.

Productos.—Se ha escitado el celo de los Alcaldes de esta provincia para que pongan en juego toda clase de recursos á fin de que se remitan las producciones mas notables de cada localidad á la exposicion Marítima Española que se inaugurará en Barcelona el veinte y cuatro del corriente.

Al casino.—¿Sabe V. marqués, en lo que pienso? decia cierta dama, de unas cuarenta y ocho primaveras, á un gallo como de cincuenta y pico.—¿En qué, condesa? contestó.—En que nos casáramos.—¿Cómo!—En que podíamos casarnos.—Ya lo creo que podíamos, siendo V. viuda y yo soltero.—¿Y bien?—Atienda V., amable y todavia bellísima condesa, replicó el marqués con dulzura y estirándose el blanco y almidonado cuello de la camisa, atiende V. Hace veinte años que todas las noches vengo á tener el honor de dar un beso, antes á sus preciosas hijas, ahora á sus nietos no menos hermosos, y jugar una partida de ajedrez con V. ¡Ay! condesa, si nos casáramos, ¿dónde iria yo á jugar un poco por la noche?—Es verdad, dijo la condesa prontamente, preparando el tablero.

Comutacion.—Se ha solicitado la comutacion de rentas de la capellanía fundada en Montilla por Diego

Rosales y Sebastiana de la Cruz, su muger.

Edicto.—El Juzgado de Montoro llama por edictos á Antonio Beimonte Zamora, en causa que se la sigue por lesiones.

Renuncio.—Un sugeto queria ser muy rico y para conseguirlo formaba el siguiente plan. «El hombre mas valiente del mundo, segun dicen, es el rey Guillermo de Prusia, y los mas caprichosos son los ingleses; pues bien, voy á Prusia, doy una bofetada al rey, me ahorcan y en seguida irá un inglés y pagará mi mano á peso de oro, con lo cual mi propósito quedará realizado.»

Vacantes.—Se hallan en tal estado en los Institutos de Ciudad-Real, Albacete, Leon, Almería, Canarias y Játiva una cátedra de latin y castellano dotada con tres mil pesetas en los tres primeros y dos mil en los demás. Se proveerán por concurso.

Correos.—Se ha anunciado oficialmente que ha quedado suspensa la egeucion del itinerario para las Balears publicado el veinte y tres de Agosto último.

Registro de carnes.—Nota del resultado del registro verificado el jueves 5 de Setiembre de 1872 para el abasto de carnes semanal de la poblacion.

Table with columns: Número de reses mayores, ABASTECEDORES, Precios, and Cuartos. Lists names like Rafael Vallejo, José Gavilan, Manuel Fuentes, etc.

Quedan cerrados los registros hasta el Jueves próximo.—Precios al público 40 cuartos en reses mayores y 32 en menores.

Boletín religioso.

—Hoy.—San Vicente de Paul, fu-

Tratábase de levantar el cuerpo de la condesa: el alcalde envió á buscar tabloncillos, que se colocaron sobre el suelco con la mayor precaucion para no borrar las huellas, señales preciosas para la instruccion fiscal.

¡Ah! ¡era aquella la hermosa, la encantadora condesa de Tremorel! ¡eran aquellas facciones correctas, aquel rostro risueño, aquellos ojos expresivos, aquella boca espiritual!

Nada, nada quedaba ya de ella; el rostro era una pura llaga, cubierto además de barro y de sangre; parte del cutis de la frente habia sido arrancado con el cabello, y su traje estaba hecho girones.

Verdadero frenesí dominaba sin duda á los monstruos que habian muerto á la infeliz: habianle dado más de veinte puñaladas; tenia golpes contundentes como de baston ó martillo, y en su mano izquierda crispada, habia un pedazo de paño gris, arrancado sin duda al traje de uno de los asesinos.

debe su ranombre, menos á su ciencia médica que á la singularidad de su carácter. Le tienen por un original, admiran su afectada independencia y su escepticismo.

De cinco á nueve de la mañana, en verano como en invierno, hace sus visitas, tanto peor para aquellos á quienes estorba. El médico no es el que falta. Despues de las nueve se acabó; no hay doctor. Trabaja para si en su huerta, en su cueva, en su laboratorio, en su granero...

Busca, segun dice, secretos de Quimica industrial, para aumentar sus veinte mil libras de renta, que es bien poca cosa.

Deja que digan, porque lo cierto es que se ocupa de venenos, y perfeccionar un aparato de su invencion, con el cual podrá definir los álcalis que hasta aqui escapaban al análisis.

Si sus amigos, aunque fuese en broma, le censuraban por mandar á pasear á los enfermos despues de medio dia, exclamaba:

los hechos. Sin embargo, no se le considera un juez superior, porque usar él de estucias con un acusado le repugna; tender un lazo á un delincuente le parece indigno, y es terco, terco hasta la locura, hasta el absurdo, hasta la negacion del sol en medio de un dia claro.

El alcalde de Oroival y el padre Plantat se levantaron vivamente para ir al encuentro del juez.

Este les saludó como si no les conociera y presentándoles un hombre de cincuenta años que le acompañaba.

—Señoras, el doctor Mr. Gendrou—dijo.

El padre Plantat estrechó la mano del médico y el alcalde le dirigió su sonrisa mas oficialmente amable.

Es que el doctor Gendrou es harto conocido en todo el departamento, es casi una celebridad en el pais.

De una práctica sin igual, ejerciendo su ciencia con una sagacidad casi apasionada, el doctor Gendrou

Procediendo á estas lúgubres investigaciones y tomando notas para su primera informacion, el pobre alcalde apoyábase en el imposable padre Plantat.

—Llevemos á la condesa á su casa,—ordenó el juez de paz;—despues buscaremos el cadáver del conde.

El ayuda de cámara y el sargento que habian vuelto, reclamaron la asistencia de los criados que habian quedado en el patio, y al mismo tiempo las mujeres se precipitaron en el jardin.

Entonces hubo un concierto terrible de lágrimas, de imprecaciones.

—¡Miserables! una señora tan buena!

Como se ve, Mr. y Madame Tremorel eran muy queridos de sus criados.

Depositaron á la condesa en el piso bajo sobre la mesa de billar, cuando anunciaron la llegada del juez y de un médico.

—¡Gracias á Dios!—murmuró el buen Courtois.

Tratábase de levantar el cuerpo de la condesa: el alcalde envió á buscar tabloncillos, que se colocaron sobre el suelco con la mayor precaucion para no borrar las huellas, señales preciosas para la instruccion fiscal.

¡Ah! ¡era aquella la hermosa, la encantadora condesa de Tremorel! ¡eran aquellas facciones correctas, aquel rostro risueño, aquellos ojos expresivos, aquella boca espiritual!

Nada, nada quedaba ya de ella; el rostro era una pura llaga, cubierto además de barro y de sangre; parte del cutis de la frente habia sido arrancado con el cabello, y su traje estaba hecho girones.

Verdadero frenesí dominaba sin duda á los monstruos que habian muerto á la infeliz: habianle dado más de veinte puñaladas; tenia golpes contundentes como de baston ó martillo, y en su mano izquierda crispada, habia un pedazo de paño gris, arrancado sin duda al traje de uno de los asesinos.

ador, y San Eugenio y compañeros... JUBILACION CIRULAR... En el colegio de la Piada...

PRECIOS.—Sombra.—Paloos sin entradas, 60 rs.—Asientos de cajon, 6 rs.—Asientos de barandilla, 4 rs.—Centro de grada cubierta, 2 rs.—Entrada general, 6 rs.—Sol.—Entrada general sin distincion, 4 reales.

Correo de ayer.

La Gaceta del 4 solo dice acerca del alzamiento carlista, que en Cataluña durante las últimas 24 horas nada ha ocurrido que merezca atencion, y que en el resto de la península hay tranquilidad.

Publica la Gaceta dos decretos del ministerio de Gracia y Justicia, agraciando a D. Fernando Fernandez Casariego y Tralles, con los titulos de marqués de Casariego y vizconde de Tapia, en consideracion a los eminentes servicios prestados al pais...

Por otros tres decretos del mismo ministerio, se concede a Francisco Pellicer Monzó indulto del resto de la pena de seis años y un dia de prision mayor que le ha sido impuesta en causa sobre homicidio frustrado...

Por el ministerio de Fomento se da publicidad en la Gaceta al decreto concediendo a los Sres. Chadwick, Adamson, Coliox y compañía, de Inglaterra, autorizacion para construir a su costa y riesgo, y sin derecho a subvencion del Estado...

El periódico oficial publica hoy el decreto que hemos anunciado relativo a la plantilla del personal para la admistracion central de Loterias en la isla de Cuba...

Por otros cinco decretos del mismo ministerio, se conceden los honores de jefe superior de administracion, libre de gastos, a D. Adolfo Gasset y Artime, administrador central de loterias de la isla de Cuba...

De La Correspondencia de España y demás periódicos copiamos las noticias y partes siguientes:

—Algunos periódicos se muestran alarmados con el anuncio de la organizacion militar que los republicanos de Madrid han aceptado.

—Los concejales del ayuntamiento de Cádiz, que fué suspenso últimamente, han publicado un manifiesto destruyendo la calumnia que circuló sobre malversacion de fondos municipales...

—Leemos en un diario de Sevilla. «En la madrugada de ayer las campanas tocando a fuego esparcieron la

alarma en la poblacion, y a las dos un violento incendio hacia sentir sus estragos en tres casas de la inmediacion del posadero del Aceite...

El fuego que principiò a las once y media de la noche del domingo; pero que no fué apercibido hasta que ya habia tomado grandes proporciones. Comenzó en un almacén de petróleo, y pudo muy fácilmente comunicarse a otro de aguardiente...

—Paris 2, tarde (retrasado).—Un telegrama de Nueva-York dice que el gobierno de los Estados Unidos sigue apremiando al de España para que lleve a cabo cuanto antes la abolicion de la esclavitud en las Antillas.

—Cherburgo 2, (retrasado).—El vapor «Cimbria» ha llegado a este puerto procedente de Nueva-York, con la correspondencia para Europa.

—Ginebra 2, (retrasado).—La conferencia del tribunal arbitral que ha de resolver la cuestion del «Alabama» ha durado desde el mediodia hasta las tres de la tarde.

El tribunal ha acordado reunirse de nuevo el viernes.

—Castellón, muy próximo el fallo, para cuya celebracion se preparan algunas fiestas particulares. El sábado próximo el consejo de Estado dará un baquete a los individuos del tribunal.

Versalles, 2 (retrasado).—Desmiente-se la noticia de que el gobierno se ha ocupado de nuevo de la traslacion del gobierno y de la Asamblea a Paris.

En los círculos oficiales se asegura que esta cuestion no se tratará hasta que se reuna una nueva Asamblea.

—Hácese cargo el Imparcial de la especie sentada por otro periódico de que los Sres. Serrano, Ayala y Ulloa habian sido consultados sobre la forma en que la abdicacion del rey deberia realizarse...

—Segun telegrama recibido hoy en el ministerio de Ultramar, el 2 del actual se declararon en huelga los contrabanderos de la Habana...

—El cabecilla Sanz, con 23 hombres, sorprendió anteayer en Monvigo al recaudador de contribuciones, apoderándose de 446 duros.

—Castellón, con 200 hombres, se encontraba ayer hacia San Lorenzo de Morunys; el cabecilla Torres hacia Truñá y Barré hacia San Miguel.

—Por el ministerio de Hacienda está acordada la concesion de puerto franco con condiciones análogas a las que existen en Canarias, al Peñon de la Gomeza.

—En el consejo de esta tarde se habrá empezado a discutir el nuevo proyecto de ley sobre sistema de reemplazos que ayer leyó el general Córdoba.

—El señor ministro de la Guerra ha estado hoy por la mañana en palacio dando cuenta al rey de un proyecto relativo a la reforma del sistema de reemplazos.

Córdoba.—1872.

IMP. DEL DIARIO DE CORDOBA.

Espectáculos.

PLAZA DE TOROS DE CORDOBA.

Feria de nuestra señora de la Fuente: se verificarán dos corridas de toros de muerte en los dias 8 y 9 de Septiembre de 1872.

Primera corrida.—Seis toros de la antigua y celebrada ganaderia de la Excmo. Sra. Marquesa viuda de Ontiveros, vecina de Córdoba, con divisa amarilla y encarnada.

Segunda corrida.—Dos toros de la dicha ganaderia de la Excmo. Señora Marquesa viuda de Ontiveros. Cuatro de la acreditada ganaderia de don Mateo María Lozano, vecino de Carboney, hoy de sus hijos, con divisa encarnada y blanca.

Espadas.—Manuel Diaz Gimenez y Juan Diaz Gimenez, ambos hermanos, y nietos del famoso Lavi, y Antonio Ortega (a) Marinero, este último con obligacion de banderillar. Todos tres de Cádiz.

PICADORES.—Juan Perea (a) Cuerno, Ignacio Ruiz (a) Grandino, y Manuel Gallardo, de reserva, todos de Cádiz.

Banderilleros.—Antonio Gimenez, de Cádiz.—Antonio Ortega y José Ortega, hermanos, y sobrinos del célebre Cuco, ambos de Cádiz.—José Suarez, de Madrid.—Tomás Monge (a) Planeta, de Málaga.—Puntillero.—José Suarez.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid.

Cotizacion oficial del 4. Consolidado, 26.95. Denda del personal, 38.75. Bonos, 74.20. Acciones del Banco de España, 183.00.

Córdoba.

Trigo de 33 a 35. Cebada, de 22 a 24. Habas de 24 a 26. Garbanos, de 40 a 40. Escoba de 44 a 45. Aceite en los molinos, a 33. Idem en la ciudad, de 38 a 40. Maiz a 46. Albarones 32 a 34. Alpiste de 50 a 60. Carne de vaca a 40 cuartos libra. Id. de carnero a 30. Jabon blando, a 46 cuartos libra.

Sevilla.

En la Alhóndiga.—Trigo de 36 a 41. Cebada de 22 a 23 1/2. Habas de 29 a 31. Aceite a 36.

Málaga.

Trigo de 37 a 45. Cebada de 22 a 26. Habas de 34 a 38. Aceite de 38 a 40.

Jaen.

Trigo de 41 a 45. Cebada de 21 a 24. Habas de 34 a 40. Aceite de 48 a 50.

CORREOS.

ENTRADAS.

De Madrid y su carrera a las 12 y 44 minutos de la tarde.

De Cádiz y su carrera y de Sevilla y la suya a la una y 40 minutos de la tarde, y a las once y 35 minutos de la noche.

De Málaga y su carrera a la una y 31 minutos de la tarde, y a las 10 y 23 minutos de la noche.

De los pueblos de la sierra a la una de la madrugada.

SALIDAS.

Para Madrid y su carrera a las dos y 23 minutos de la tarde.

Para Cádiz y su carrera, Sevilla y la suya a las dos y diez minutos de la tarde y a las 4 y 30 minutos de la misma.

Para Málaga y su carrera a las 2 de la tarde, y a las 5 y 40 minutos de la mañana.

Para los pueblos de la sierra a las doce de la noche.

Horas de recoger la correspondencia.—A las diez y 30 minutos de la mañana, doce de la tarde y diez de la noche.

FERRO-CARRILES.

De Córdoba a Madrid.

Habrà dos trenes diarios. El uno, que conduce el correo, saldrá de Córdoba a las 2 y 25 minutos de la tarde, y llegará a Madrid a las 6 y 5 minutos de la mañana.

El otro tren saldrá de Córdoba a las tres de la madrugada y llegará a Madrid a las 9 y 48 minutos de la noche.

Precios: en primera clase 194 rs. 50 céntimos; segunda clase 450 rs. 75 céntimos; tercera clase 92 rs. 50 céntimos.

De Córdoba a Sevilla.

Habrà tres trenes diarios. El primer tren sale de Córdoba a las 6 y 55 minutos de la mañana y llega a Sevilla a las 12 y 55 minutos de la tarde.

El segundo tren sale de Córdoba a las dos y 40 minutos de la tarde, y llega a Sevilla a las 6 y 33 minutos de la misma.

El tercer tren sale de Córdoba a las 4 y 30 minutos de la tarde y llega a Sevilla a las 10 y 30 minutos de la noche.

Precios de Córdoba a Sevilla y vice-versa.

Primera clase, 57 rs. 75 céntos. Segunda clase, 43 rs. 75 céntos. Tercera clase, 26 rs.

El primer tren solo tendrá lugar los martes, jueves, sábados y domingos, y el tercero los lunes, miércoles, viernes y domingos.

De Córdoba a Málaga.

Habrà dos trenes diarios. El primero saldrá de Córdoba a las 5 de la mañana, llegando a Málaga a las 12 de la misma.

El segundo tren sale de Córdoba a las 2 de la tarde, y llega a Málaga a las 8 y 4 minutos de la noche.

Precios de Córdoba a Málaga y vice-versa. Primera clase, 93 rs. 50 céntos. Segunda clase, 70 rs. 25 céntos. Tercera clase, 42 rs. 00 céntos.

Seccion de Bobadilla a Archidona.

Hay dos trenes diarios. Saldrán de Bobadilla a las 9 de la mañana, y a las 6 y 23 minutos de la tarde.

Hay dos trenes diarios. Saldrán de Archidona a las 4 y 20 minutos de la mañana, y a las 7 y 43 minutos de la noche.

Seccion de Loja Granada.

Hay dos trenes diarios. Saldrán de Loja a las 5 de la mañana y a las 3 y 20 minutos de la tarde.

Hay dos trenes diarios. Saldrán de Granada a las 9 y 20 minutos de la mañana, y a las 9 de la noche, y llegarán a Loja a las 11 y 41 minutos de la mañana, y a las 10 y 51 minutos de la noche.

De Córdoba a Belmez.

Abierta a la explotacion la seccion de este ferro-carril comprendida entre la Venta de la Alhondiguilla y Belmez, habrá un tren diario, por ahora en combinacion con las líneas de Belmez a Almerchon y de Ciudad-Real a Badajoz.

Abierta a la explotacion la seccion de este ferro-carril comprendida entre la Venta de la Alhondiguilla y Belmez, habrá un tren diario, por ahora en combinacion con las líneas de Belmez a Almerchon y de Ciudad-Real a Badajoz.

Abierta a la explotacion la seccion de este ferro-carril comprendida entre la Venta de la Alhondiguilla y Belmez, habrá un tren diario, por ahora en combinacion con las líneas de Belmez a Almerchon y de Ciudad-Real a Badajoz.

Diligencias correos de Córdoba a la Alhondiguilla.

Tiene establecido un servicio diario desde Córdoba a la Alhondiguilla en combinacion con el ferro-carril de Belmez y los de Extremadura, Mancha y Portugal.

La salida de los carruages será a las once de la noche.

La administracion, a cargo de los señores Viguera hermanos, se halla establecida calle del Ayuntamiento 12.

Precios de asientos.—Berlina, 40 rs.—Interior, 32.—Cupé, 24.

CAMPANADAS

que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurra el mismo.

Catedral, 1.—S. Pedro, 2.—S. Andrés, 3.—S. Lorenzo, 4.—Santa Marina, 5.—San Nicolás de la Villa, 6.—S. Miguel, 7.—Compañia, 8.—S. Juan, 9.—Agerquia, 10.—S. Mateo, 11.—Magdalena, 12.—Espiritu Santo, 13.—S. Basilio, 14.—Merced, 15.

Para los incendios en despoblado se darán como señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, San Nicolás de la Villa, Salvador, Santa Marina y San Andrés, cuyas tres campanadas alternarán por espacio de una hora con el volteo de una esquía.

COSARIOS.

Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se espresan:

POSADA DE SAN PABLO. Porcuna y Cañete.—Benito Garrido y Garrido. Lopera.—Pedro Ortega.

POSADA DE SANTA MARTA. Bujalance.—Francisco Bensala. Anora.—Juan Espejo. Carpio.—Fidel Charquero. Pedro Abad.—Francisco Castilla.

POSADA DE SAN ANDRÉS. Villa del Rio.—Francisco Real.

POSADA DE LA PULLA. Montalvan.—Cristóbal Mariscal. Castro.—José Toribio y Florente. Rambla y Montalvan.—Francisco Guadix. Hinojosa.—Francisco Gonzalez, Manuel Delgado y Diego Murillo. Pozoblanco.—Joaquin y Martin Redondo y Antonio Laureano.

POSADA DE LA MADERA.

Lucena.—Julian de Alba. Castuera.—Juan Matamoros. Pedroches y Almaden.—Ildefonso R. José Lopez.

Priego.—Cecilio Arenas. Luque y Granada.—Mateo Morin. Montoro.—Francisco Luque.

POSADA DE LAS YERBAS. Villanueva de Córdoba.—Bartolomé y Castro y José Jurado y Romero. Doña Mencía.—Cristóbal de Navas. Baena.—Andrés Rabadán. Villafraña.—Manuel Adamuz.

POSADA DEL POTRO. Baena.—Isidro Colodrero. Priego.—José Reina y Panadero. Rambla.—Andrés Antonio Aguilera. Ecija.—Salvador Diegues. Montalvan.—Agustin Robles. Osuna.—Juan Garcia Villate.

PARADOR DEL TORO. San Sebastian de los Ballesteros.—Juan Antonio Gomez y Sanchez. Cañete de las Torres.—Manuel Gutierrez Rueda.

Obejo.—Francisco Diaz y Luis Aguilera. Fernan-Núñez.—José Serrano, Antonio Toledano, Alfonso Rubio y Juan Garcia. Palma del Rio.—Juan Perez. Montalvan.—Ildefonso Robles.

POSADA DE SAN RAFAEL. Villafraña.—Juan Misa y Torres. Domingo de Mora, cosario de Córdoba a Montilla, calle de la Cara, núm. 25, en la pescaderia. Montalvan.—Juan Castellano y Jurado.

Vapores correos trasatlánticos de la Societé Generale de transports maritimes.

Para Rio-Janeiro, Montevideo, Buenos-Aires y Rosario de Santa Fé.—El vapor-correo francés de 3,000 toneladas, nombrado

SAVOIE, saldrá fijamente de Gibraltar con la correspondencia pública y de oficio el 18 de agosto, admitiendo solamente pasajeros y haciendo la travesía en 23 dias.

Precios de pasaje en Cádiz. Primera cámara. 470 pfs. Segunda » 430 » Tercera » 50 »

Consignatario en Cádiz, plaza de Misa, número 7, D. Juan Buhigas. Advertencia.—Los pasajeros serán transportados gratis a Gibraltar en buque de vapor. Se previene a los pasajeros que no despiden tomar billetes, pues quedan pocas literas para el presente viaje.

Arrendamiento Se hace de un rancho grande, perfectamente acondicionado y situado en la casa calle Santa Maria de Grecia en el Estanco de tabacos del Realjo, daran razon. 6-5

Venta. A voluntad de su dueño se vende una casa en esta ciudad calle Montero núm. 7, la cual se encuentra en el mejor estado de obra, libro de todo gravamen, y aun cuando hasta San Juan último ha rentado 200 rs. anuales, gana 1.000 en la actualidad. Para tratar de su adquisicion entenderse con don Nicolás Laborde, calle Osario número 3. 6-4

Segunda enseñanza. El establecimiento del preceptor de Latín y Humanidades D. Pablo Antonio Fernández de Molina continúa en la casa de su pertenencia, calle de Fitero, núm. 3, ampliada (por no haber cabido mas alumnos el curso anterior) con la magnífica casa lindante del Sr. D. Juan de Dios Montesinos, que la deja por haber fijado su residencia fuera de esta capital. Las clases seguirán á cargo del referido profesor, auxiliado por el ingeniero agrónomo y catedrático de este Instituto D. José María Rodríguez, y el doctor en filosofía y Letras D. Miguel de la Riva, que darán principio á ellas el día primero de Octubre. Se admiten pensionistas y medio pensionistas. 40-9

Vinagre superior. Se vende en la calle del Mármol de Bañales casa número 4. 30-1

Pérdida. El sábado treinta y uno del pasado, desde la plaza de la Magdalena á la estación, se extravió un cómpas de capota de carruaje. El que lo entregue en la calle Carreteras, núm. 13, recibirá una gratificación. 6-3

Bojes. En la calle de Almona núm. 42, se venden sumamente arreglados. 6-3

Almoneda. En la plaza Lope de Hoces, frente al cuartel de la Remonta, en una de las casas sin número, se hace almoneda de varios objetos, entre ellos una máquina de coser. 6-3

Venta. La 1.800 arrobas de carbón de encina superior. Están almacenadas en la casa-convento de la villa de Guadalcazar. Se trata en la contaduría de la casa de la Excmo. Sra. Marquesa de dicho título, en Córdoba, calle puerta del Rin con. 6-3

Venta. Se hace de una casa en la calle Puerta del Perdon. Para tratar en la calle del Baño, núm. 40, daran razon. 6-3

En este nuevo establecimiento que acaba de abrirse en esta capital, se ofrece al público un buen surtido de pianos, de las fábricas mas acreditadas de España, que se garantizan por un año, vendiéndose al precio de fábrica, y aun con alguna rebaja si el pago se hace al contado. Tambien hay un gran surtido de todo lo necesario y útil á dichos instrumentos, como cuerdas, templadores, diapason ó hierro de tono y rúcalos de cristal, que aislando los pianos les hacen mas sonoros y les preservan de la humedad que tanto les perjudica. Respecto á música hay métodos completos ó por partes de solfeo y piano, de todos los autores mas célebres: óperas completas, sinfonías, fantasías, nocturnos, y caprichos de los compositores de mas reputación: zarzuelas, polkas, walses, redovas, etc. y toda clase de piezas á dos y cuatro voces: piezas sueltas de ópera y zarzuela para canto con acompañamiento de piano; y papel pautado superior para escribir música. Todo se vende á los mismos precios que en las casas editoriales. Tomando el importe de cincuenta reales en adelante en las piezas sueltas se hace una rebaja de 10 por 0/0. Mas al por menor podrá verse en los catálogos que en breve estarán terminados, y que se venderán en dicho establecimiento al precio de 1 r. cada ejemplar. Además se admiten suscripciones á varias publicaciones y periódicos musicales. NOTA.—La persona que desee pianos de fábricas extranjeras, ó instrumentos de cualquier otra clase, y música para orquesta y bandas, podrá encargarla al dueño del referido establecimiento, que con la mayor prontitud y economía servirá los pedidos por hallarse relacionado con los fabricantes.



Ambrosio de Morales, frente á la cuesta de Lujan. Gran surtido en camas de bronce doradas. Idem en cunas y camas de hierro. Surtido general de ferreteria. Utensilios de cocina, hules, bombas para sacar agua. Cartuchos y tacos para escopetas Lafoghet. Revolvers y cápsulas para los mismos. Pólvora superior para caza. Crin vegetal. Colchones de varias clases. Cerraduras, pasadores, fallebas y en general todo lo concerniente á la construcción de casas. Se reciben encargos para la construcción de balcones, rejas y cancelas, á precios muy baratos.

Venta de fincas rústicas. A voluntad de su dueño y libros de todo gravamen, al contado ó á plazos, se venden las fincas siguientes: En el término de Aguilar. Ciento seis fanegas, un celemin y tres cuartillos de tierra, puestas de garrotes de olivo como de quince años, conocidos por la suerte del Manchón del cortijo de Juan Blanco, todas bajo una linda, que lindan con el camino de la campiña, olivares de los herederos de D. Tomás Heredia, tierras de D. Juan Gutiérrez, olivares nombrados poblaciones y otros linderos. En el término de la Villa de Castro del Rio. Una huerta nombrada primera de Giricálvo, con ocho fanegas de tierra, de ellas cuatro de regadio y cuatro de sacato, y otra linda con el rio Guadalquivir, con la 2.ª del mismo nombre y otros linderos. Las personas que les acomode la adquisición de dichas fincas, podrán avisarse para tratar de ellas y enterarse del precio y condiciones de la venta, con D. Manuel Carrasco y Luque, apoderado especial del dueño de las mismas, que vive en Córdoba, calle de Prim núm. 11, aptas. Arco Real.

INYECCION BROU Higiene infalible y preservativa la única que cura sin el auxilio de otro medicamento — Se vende en las principales boticas del universo. Exigir el método de uso — París, casa del inventor BROU, Foul Maget ta. 158

ENFERMEDADES DE LA VEJIGA Son muchas las enfermedades contagiosas curadas por el Jarabe de Blayn, muy recomendado por los mejores médicos de París, siendo de un sabor exquisito y agradable al paladar. Vendese á 3 y 9 francos botella en casa de Blayn farmacéutico en París, 7, rue du Marché Saint Honoré — Depósito general en Madrid I. Ferrer y compañía Montera 51 principal. Córdoba, Francisco Avilés.

CHOCOLATES DE MADRID.
FÁBRICA-MODELO DE LA **COMPANIA COLONIAL.**
FUNDADA EN EL AÑO DE 1854.

La COMPANIA COLONIAL fué la que planteó en España, hace catorce años, la fabricación del chocolate en gran escala, con maquina movida por vapor, ofreciendo al consumidor no solo una notable mejoría en las clases con respecto á sus precios, sino que tambien una perfeccion de moilo desconocida hasta entonces. De aqui la gran aceptación de estos chocolates, cuya venta siempre creciente pasa ya de 6000 libras d arias.

Once son las medallas de premio que han obtenido.

Este establecimiento es el mas considerable, á la vez que el mas adelantado de España en los ramos que abraza de

CHOCOLATES, CAFES, TES Y TAPIOCA.
DEPÓSITO GENERAL, CALLEMAYOR 18 y 20 MADRID.

PUNTOS DE VENTA EN CÓRDOBA.

Sres. Usano y Lineres, calle de de Prim, núm. 19. D. Antonio Carrasco, Ayuntamiento, 40. Juan de Dios Luque, Judería, 2. Puzini hermanos, pastelería suiza. D. Eduardo Sancho Chia, calle de Armas, 26.

ALMACEN DE PIANOS Y MUSICA DE ANTONIO PEREZ Y CRUZ.
CALLE DEL LICHO NÚM. 22. CORDOBA.

LA LLAVE.
Librería 16. En este acreditado establecimiento se encuentra un gran surtido de camas Inglesas y Españolas desde el infimo precio de 70 rs. en adelante. Magnífico surtido de juguetes, perfumería, lámparas, espejos, cristales, cuadros, sillas de rejilla, portiers, papel, sobres, libros de comercio, plumas y tinta. Surtido general de zarzillos, medios aderechos, cadenas para relojes, jermelos etc. Ladrillos Ingleses para limpiar, planchas económicas, escopetas, revolvers, pistolas, cápsulas, pólvora, cartuchos, tacos y demás accesorios de caza: hules y gutaperchas, cuchillos, tenedores, cubiertos, navajas, tijeras, cortaplumas, cerraduras, cerrojos, fallebas, pasadores, llamadores, cerros y mantillas. Batena de cocina de hierro, batido y porcelana y otros muchos artículos.

AVISO.
En la fundición de hierro de los señores Portilla White y compañía, hay gran surtido de arcos Jaen, montados á la americana, de todos tamaños y precios económicos, rejas sueltas, molinillos para triturar frangollo, cocinas económicas, tubería de plomo, bombas de todas clases, rejas y balcones.

Segunda enseñanza.
El establecimiento particular de segunda enseñanza, dirigido por el licenciado D. Tomás Miguel Crespo del Moral, con la cooperación de los ilustres profesores D. Miguel de la Riva y Crespo, doctor en filosofía y Letras y D. José María Conde y Fernández licenciado en ciencias, se ha trasladado á la casa principal, calle de Pompeyos núm. 2. (antes alta de la Compañía). Se admiten pensionistas, medio pensionistas y esternos y se facilitan prospectos al que los pida. 13-14

Guía del Bachiller en artes, con la que se pueden preparar los alumnos en poco tiempo para sufrir los exámenes y grados de todas las asignaturas que comprende la 2.ª enseñanza. Comprende tantos cuadernos como asignaturas, y el precio de cada uno es 4 rs. en la librería del DIARIO DE CÓRDOBA, calle de San Fernando, núm. 34, en donde se encontrarán los siguientes: Latín y castellano. Geografía. Historia universal. Historia de España. Retórica y poética. Psicología, lógica y ética. Aritmética y álgebra. Geometría y trigonometría. Fisiología é higiene. Historia natural. Física y química. Tomando todos los cuadernos reunidos se regala la encuadernación en holandesa

El Molinero de Subiza. Zarzuela histórico-romancesca, en tres actos y en verso, original de D. Luis Eguilas y música de D. Cristóbal Oudrid. Se ha recibido ejemplar del libreto en la librería del DIARIO, y tambien se pueden encargar 1.ª piezas de música arregladas pagando á los mismos precios que en los Almacenes de Madrid.

Venta. Se venden las casas número primero calle Anquada, número 73, calle Costanillas y núm. 41 calle Juan Tociño. En la notaría de D. Mariano Barroso, calle Ambrosio de Morales núm. 4, daran razon 6-4

Arrendamiento. Se arrienda por seis años á contar desde S. Miguel del presente las dehesas de Fendollillas ó el Capricho, sitas en las márgenes del Guadalquivir, al sitio del puente de Alcolea, y la de la Congera en el alcor de la sierra de este término. El arrendamiento se hará en subasta privada que tendrá lugar á las doce de la mañana del día 22 del corriente mes de Setiembre en las casas de su propietario en Córdoba el Excmo. Sr. Marqués de Benavente. En las mismas y desde el día están á la vista los pliegos de condiciones, que pueden examinarse todas las mañanas desde las ocho hasta las tres. 6-4

Arrendamiento. Se arrienda la casa núm. 9, de la bajada del Puente de esta capital, propia para taberna ó establecimiento público. En la denominada de la Fuente, carrera del Puente, pueda tratarse. 6-4

Venta. Se hace de una carretela montada en ballestas, en el mejor estado de servicio, con sus garniciones buenas á la inglesa y hebillage dorado; podrá verse en el Carpio, calle de Prim número 22. 6-5

Venta. A voluntad de su dueño se vende el cortijo de Peñuela á Alta, término de Santa Eila, de cabida de treinta y ocho fanegas, con casa de teja, era empedrada, dos pozos con agua, con alpacas ó sin ellas. Para tratar con su dueño en Puente Genil calle Gradillas núm. 35. 75-35

Papel blanco para liar. Se acaba de recibir una gran partida de fados tamaños y á los precios mas equitativos en la Librería del DIARIO. Precios de vez brica.

Madera de Segura en comision. Se desea realizar una partida de madera de Segura á precios muy arreglados. Darán razon de ella en el antiguo almacén de maderas de la calle del Gran Capitán. 6-5

FONDA Y RESTAURANT DEL ORIENTE, SITUADA EN EL PASO DE LA VICTORIA, CORDOBA.

Este nuevo establecimiento, dirigido por M. Julio Raynaud, se propone complacer á las personas que lo honren con su asistencia: en él se dá un esmerado trato, tanto en las confiterías de la comida, que se hace por el arte francés y español, cuanto en la asistencia del hospedaje y en las habitaciones. A cualquier hora del día y de la noche se sirven comidas por cubiertos y por raciones: en dicha fonda hay licores y vinos extranjeros y del país. Tambien se hacen encargos para fuera de la casa. Nota. Se reciben abonos desde 30 rs. arriba mensuales.

Las carreras de España. Noticias de todas ellas y condiciones para seguir las, reglamentos orgánicos y porvenir, por D. Marcelino Oca. Se vende este libro en la Librería del DIARIO.

Poesías de D. Patricio Aguirre de Tejada. Un tomo en 4.ª menor con mas de 160 páginas. Se halla de venta á 10 rs. cada ejemplar en el despacho de este periódico, S. Fernando 34.

Biblioteca DE AUTORES CORDOBESSES, ó sea colección de las obras de los hijos de Córdoba y su provincia. Se publica en cuadernos de á ocho pliegos á 25 céntimos cada uno de estos, ó sean dos reales los primeros. Se suscribe en todas las librerías y talleres de encuadernación de esta capital.

DESCUBRIMIENTO PRODIGIOSO. Curación instantánea de los más violentos dolores de muelas. — Conservación de la dentadura y las encías. Depósito Gral. en España, Sres. I. Ferrer y C.ª, Montera, 51, pral. Madrid.

Monte de Piedad. ANUNCIO. Las subastas de ropas y alhajas correspondientes á los empeños del mes de Enero último, se efectuarán respectivamente en los días 2 y 9 del próximo mes de Setiembre á las once de la mañana; lo que se anuncia para conocimiento de los interesados y del público.

Venta. Se hace de las casas números 4 y 6 calle de Tufures, en los Tinte de Santa Marina, que se venden á voluntad de su dueño, y para tratar está encargado D. Joaquín Jurado Hidalgo, que vive en Valladolides 20.

Pérdida. En la noche del 28 se ha extraviado una perra pechona blanca, con un mosquedo menudo por todo el cuerpo, las orejas castañas y el rabo largo, de menos de un año de edad; la persona que la tenga y quiera entregarla podrá llevarla á la calle de Valladolides número 1, donde recibirá una gratificación. 6-6

COLEGIO CATOLICO DE S. BERNARDO EN GIBRALTAR. Dirigido por el Ilmo. Sr. Obispo de Antioque, Vicario Apostólico de Gibraltar, y con la cooperación de diez y ocho ilustrados profesores.

El día 1.º de Agosto próximo se abrirán las matriculas de las clases del curso 1874 á 1873. Uno de los objetos principales de este Colegio es el de proporcionar á los jóvenes españoles los medios para aprender las lenguas modernas, principalmente el inglés, francés é italiano, sin por eso descuidar la propia, recibiendo al mismo tiempo la instrucción que exigen las leyes de España para ingresar en las diferentes carreras literaria, militar etc. etc.

La enseñanza está dividida en cuatro clases. 1.ª Primera instruccion elemental y superior. 2.ª Segunda enseñanza hasta el grado de Bachiller. 3.ª Curso de aplicación al Comercio. 4.ª Preparación para ingresar en los Colegios tanto militares como civiles, y especialmente navales y de ingenieros. Hay tambien cursos especiales de matemáticas.

Para mayores informes acúdase al infrascripto vice-presidente, Constantino Stephanopoli, Pbro.

Biblioteca de instruccion y recreo. Esta notable y popular colección de obras escogidas que publica en Madrid la acreditada casa editorial de Medina y Navarro, acaba de enriquecerse con un nuevo libro dramático é instructivo del notable escritor inglés, Isaac J. Hayes. Titúlase «Perdidos en los Hielos», y comprende las peligrosas y dramáticas aventuras de dos mineros norte-americanos que permanecieron cuatro ó cinco años entre los hielos del polo Norte, despues del naufragio del buque ballenero que montaban. Basta la simple enunciación de su título y objeto para que se comprenda el alto interés que despierta y la enseñanza que resulta de su lectura.

Este libro, como todos los de la «Biblioteca de Instrucción y Recreo», cuesta solamente cinco reales en provincias en las principales librerías, ó dirigiéndose á los editores, Arenal 16, Madrid.

Crin vegetal. En el establecimiento de D. Rafael Tejera Bergel, calle de la Espartería número 28, frente al Arco Alto, se acaba de recibir un abundante surtido de crin vegetal para toda clase de rellenos, como son colchones, sillas, sofás, butacas, almohadones y asientos de coches, á 12 reales arroba; además hay tambien otra clase de crin vegetal superior, negra, á 14 reales arroba, que puede destinarse al mismo objeto.

Las cuatro barras de sangre. Novela por D. Manuel Fernandez y Gonzalez. Forma un tomo encuadernado en rústica con mas de 270 páginas y se vende á 4 REALES en la librería del Diario.

Lana. Se vende de vellón á cien reales arroba en la calle de la Encarnación número 17.

Coto. Desde el día se arrienda uno de reses mayores y menores, situado en las dehesas denominadas Chozas Redonda y el Marumo, próximo á la estación de Alcolea. En dicho arrendamiento se compra de la casa, que tiene una estensa cunara. Para tratar en la calle de la Encarnación número 17.

Núm. 66
Seco
Alcaldía pri
Recaudado
citas de come
de la fecha.
Sección
Central...
Primera...
Segunda...
Tercera...
Cuarta...
Matadero.
To
Córdoba
Carlos Barro
6-6
NA
De la Co
demás peri
siguientes:
El Sr. Br
publicado y
ble colega,
to de la gu
cuerpo esp
la guardia
niente que
para el c
de la guar
cada día m
—El Col
mandose o
de Estado,
cuya virtu
gráfica la
do, por co
la estación
—El E
sorpresa l
del siguie
«Moyá
cinco de v
te de Vich
jardo fue
giéndose
á Castelli
se encont
No era
culo, pu
telarsol
Collisuepi
visado á
punto lia
tante de
algunas
aquella,
una desc
pensaba
mente e
al fuego
xima la
otra cos
habiendo
herido,
dos car